

TROIS QUESTIONS A...

# Pascal Colas

*Canyon Réunion, connu du public pour ses stages d'escalade, ses sauts en élastique du pont de la rivière de l'Est et son expédition au Trou de Fer, a laissé la place à la « Compagnie des guides de la Réunion », dont Pascal Colas est le président. Sous une autre appellation et avec d'autres moyens, une même volonté de promouvoir « l'île à grand spectacle », ou plutôt « l'île intense ». Premières retombées, et de tailles : deux séquences du magazine de l'extrême, Ushuaia, sont actuellement en tournage à Cilaos.*

**Comment s'est effectuée la transition entre Canyon Réunion et la Compagnie des guides de la Réunion ?**

- Comme les sauts en élastique n'étaient plus autorisés, on a finalement pris un « bain de pieds financier » et on a été obligé de tout fermer pour aller faire de la montagne à Chamonix ! Mais on ne regrette rien, cela a été une année et demie d'expérience. Canyon Réunion a quand même équipé presque tous les sites d'escalade existant à la

Réunion. Il reste encore beaucoup à faire, mais si on peut pratiquer aujourd'hui, il faut reconnaître que c'est parce qu'on est passé par là. Et il faut insister sur le fait que cet équipement est public ; tout le monde peut en profiter. Autre chose à signaler : dans le milieu de l'escalade, tout se sait très vite et il était très important que l'on joue d'emblée la carte de la sécurité. Les sites que nous avons équipés l'ont été par des pros de l'escalade : de ce côté là,

aucun soucis à se faire.

Une raison aussi du changement, c'est que Canyon Réunion, c'était à la fois une association et une société : ce n'était pas très clair pour tout le monde. La « Compagnie des guides de la Réunion », c'est clair : c'est une association loi de 1901. (NDLR : donc subventionnable !)

A Chamonix, ville qui est jumelée avec Cilaos, on a mis au point ce projet de bureau des guides de la Réunion. Il y aura deux guides de haute montagne permanents, Vincent Terrisse et moi-même, mais grâce au jumelage, il y aura un roulement entre Chamonix, capitale mondiale de l'escalade et Cilaos, seul bureau des guides hors hexagone et dont on voudrait bien faire le temple de l'escalade dans l'Océan Indien.

**- Après « l'île à grand spectacle », c'est mainte-**

**nant « l'île intense » : des slogans sur mesures ?**

- C'est vrai que l'on cadre parfaitement dans la nouvelle politique du Comité du tourisme. En plus, maintenant, la « Compagnie des guides » est intégrée au sein de la « Maison de la Montagne ».

**- Nicolas Hulot présentant un jour son magazine de l'extrême Ushuaia depuis la Réunion, c'est possible ?**

- Bien sûr ! Ce serait une campagne de publicité pour la Réunion sans comparaison. Pour l'instant, nous en sommes au tournage de deux séquences. Au vue des images, il est fort possible que Nicolas Hulot décide de venir présenter l'émission ici, faire ce que l'on appelle un « plateau » depuis la Réunion. C'est loin d'être impossible. Parmi ceux qui le conseillent, il y a un guide de haute montagne et ce que je sais, c'est qu'il sera à la Réunion en décembre prochain.